

Homélie de Son Excellence Mgr le Nonce Apostolique
Samedi 22 octobre 2011.
Jubilé de diamant et Jubilé d'or des 2 Sœurs

Bien chères sœurs,

Le Pape Benoît XVI, dans son message à l'occasion de la journée mondiale de prière pour les vocations (15 mai 2011) écrivait ceci : *« une vocation se réalise quand une personne sort de sa volonté fermée sur elle-même, de l'idée d'une réalisation de soi, pour se plonger dans une autre volonté, celle de Dieu, et se laisser guider par elle ». "Se plonger dans une autre volonté, celle de Dieu »* : chères Sœur Chantal et Sœur Thérèse Odile, c'est le choix que vous avez fait depuis 60 ans, depuis 50 ans. Quand vous êtes entrées dans la Congrégation des Sœurs Salésiennes Missionnaires de Marie Immaculée, et que toutes jeunes, vous avez prononcé vos vœux, vous êtes "sorties" de votre propre volonté pour vous plonger et vous laisser séduire par une autre Volonté, celle de Dieu; Dieu à qui chaque jour, dans la Prière du Pater, nous disons : " Que Ta Volonté soit faite!".

"Que cherchez-vous?". Les disciples répondirent : "Maître, où demeures-Tu?". (Saint Jean 1, 38-39). Toutes les deux, mes sœurs, qui totalisez 110 ans de vie religieuse (60+50 = 110), sous la Protection de Marie Immaculée en vivant de la spiritualité de Saint François de Sales, Docteur de l'Amour, vous avez découvert où le Maître vivait et depuis ce jour vous êtes restées fidèlement près de Lui : *"La vie consacrée... naît de l'écoute de la Parole de Dieu et accueille l'Évangile comme règle de vie. Vivre à la suite du Christ, Chaste, Pauvre et Obéissant, est aussi une "exégèse" vivante de la Parole de Dieu".* (Pape Benoît XVI. "Verbum Domini" n° 83).

Dans cette Congrégation, mes sœurs, vous avez découvert et approfondi que la Volonté de Dieu se réalise dans le verbe "servir" : servir le Seigneur et Le reconnaître Présent sous le visage des malades et des blessés de la vie que vous côtoyez; prendre la tenue du "Bon Samaritain" et la rendre actuelle et efficace dans le monde d'aujourd'hui, comme nous le rappelle la constitution pastorale "Gaudium et Spes" (Chapitre I) : *"Les joies et les espoirs, les tristesses et les*

angoisses des hommes de ce temps, des pauvres surtout et de tous ceux qui souffrent, sont aussi les joies et les espoirs, les tristesses et les angoisses des disciples du Christ, et il n' est rien de vraiment humain qui ne trouve écho dans leur cœur... La communauté des chrétiens se reconnaît... réellement et intimement solidaire du genre humain et de son histoire". La Bienheureuse Mère Teresa de Calcutta le disait à sa façon : "Nous allons à Dieu en passant par l'être humain ».

En rencontrant nos frères et en leur prodiguant notre secours, nous rencontrons le Christ Vivant". De la même manière, le Bienheureux Pape Jean-Paul II (2 avril 2005) disait : "*Chaque homme, en réalité, est "concitoyen" du Christ... La maison de Jésus est partout où un homme souffre parce que ses droits ont été niés, ses espoirs trahis, ses angoisses ignorées. C'est là, parmi les hommes, que se trouve la maison du Christ qui (nous) demande d'essuyer en Son Nom, toute larme".* (Pape Jean-Paul II. Message du 15 août 1996 pour la XII^{ème} J.M.J). "*Se plonger dans une autre volonté, celle de Dieu*" : Dieu veut que nous tous -prêtres, religieuses, baptisés-, chacun à sa place dans l'histoire, nous partageons Son souci, Sa compassion, Son Amour pour les hommes qu'Il est venu sauver : "J'ai vu la misère de Mon Peuple... J'ai entendu ses cris... Je connais ses souffrances... Je Suis descendu pour le délivrer" (Exode 3, 7-8). Dieu veut qu'à travers nous, pauvres vases d'argile, les hommes avec lesquels nous vivons puissent réellement L'approcher et voir, goûter, sentir Sa Bonté et Sa proximité.

Soixante ans, chère sœur Chantal et cinquante ans, chère sœur Thérèse Odile, que vous suivez le Maître, Jésus le Pauvre, Jésus le Chaste, Jésus l'Obéissant qui accomplit parfaitement la Volonté du Père céleste. Avec vos sœurs, Salésiennes Missionnaires de Marie Immaculée, vous avez découvert le juste chemin qui réjouit une vie et permet de dire sincèrement : "Oui! Vivre avec un tel Maître est une bonne chose! Oui! J'ai découvert où le Maître demeurerait et je désire vivre près de Lui chaque jour et jusqu' à la fin! Oui! Il n'y a rien de plus beau et de plus vrai que de se laisser rejoindre par le Christ et par Son Evangile de Vie!". Certainement qu'en ce jour, en regardant toutes les deux ces 110 années passées près du Maître, vous vous souvenez aussi de celles et ceux qui vous ont accompagnées : vos

chers parents, vos éducateurs, vos amis, les religieuses des différentes communautés, les élèves et aussi certains malades près desquels vous vous êtes penchées pour adoucir leur souffrance; et vous pouvez dire encore : "Chaque jour le Maître a été ma Joie et ma raison de vivre! Je sais en qui j'ai mis ma Confiance : je ne serai pas déçue!" (Isaïe 50, 7). Découvrir Jésus comme le Trésor, l'Unique Nécessaire, remplit la vie d'un Bonheur profond et durable : la Joie que Jésus nous offre, personne ne pourra nous la ravir.

Que la Très Sainte Vierge Marie, la Mère du Bel Amour, qui a accompagné de Sa prière les premiers pas de l'Eglise en ses débuts, vous accompagne maternellement, Sœur Chantal et Sœur Thérèse Odile ; qu'Elle vous soutienne dans vos fatigues et vous accorde du Ciel d'abondantes Grâces pour chacune de vous, pour vos familles et pour toutes les Sœurs Salésiennes Missionnaires de Marie Immaculée du monde entier! Loué soit le Seigneur. Amen.